
       Stadtverwaltung Koblenz          
Ortsbezirk Arenberg/Immendorf 

 

 
Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 12.03.2019 

 
 
Ort:   Caritas-Haus, Arenberg 
Beginn:  20:00 Uhr Ende: 21:55 Uhr 
Anwesende Ortsbeirat: Herr Gerd Giefer, Herr Hans Finkener, Frau Anna-Maria Plato, 

Herr Tim Michels, Herr  Simon Küthe, Herr Christoph 
Kretschmer, Herr Thomas Hasselbach, Herr Stefan Kiwitz, 
Frau Helga Schneider 

und Stadtrat: Frau Angela Keul-Goebel, Herr Vito Contento 
Entschuldigt: Frau Ulrike Westerburg, Frau Ute Wierschem, Herr Klaus 

Wörsdörfer-Goedert 
Gäste: Herr Sebastian Althoff, Stadtverwaltung Koblenz 
 Herr Perscheid, Vorstandsmitglied Sparkasse Koblenz 
 Frau Keiner, Sparkasse Koblenz 
 Herr Freund, Architekturbüro Ternes 
Protokollführung:  Andrea Messemer 
 
Der Ortsvorsteher Herr Gerd Giefer eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates und begrüßt die 
anwesenden Ortsbeiratsmitglieder, Stadträte, Gäste und Bürger. Herr Giefer stellt die fristgerechte 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Bekanntgabe der Beratungen aus der nicht öffentlichen Sitzung. 
 
Top 01: Genehmigung der Tagesordnung. 
 Abstimmung Ortsbeirat: Ja  9 Nein -- Enth. – 
 
Top 02: Antrag auf Änderung des BP Nr. 311 „Sondergebiet auf dem Flürchen zwischen  
 der Straße Niederberger Höhe und der Arenberger Str.“ der Stadt Koblenz. 
 Beratung und Beschlussfassung gem. §75 Abs. 2 der GemO. 
  
 Herr Perscheid erläutert die Gründe für einen Neubau und den Standort. Im  
 Ortszentrum Arenberg verbleibt ein SB-Sparkassenautomat zur Geldabhebung. 
 Herr Freund stellt die Planungen vor (siehe auch beigefügte Skizze). 
 Eingeschossige Geschäftsstelle mit 450 qm Fläche, 20 Parkplätzen und Grünfläche.  
 Klimaschutzgutachten ist erstellt (Freiluftschneise wird nicht beeinflusst). Mit Fam.  
 Diewald wurden Verträge geschlossen, die eine Aufstockung des Gebäudes nur mit  
 beidseitigem Einverständnis erlauben. 
 Herr Althoff erklärt, dass dieses Gebiet im Bebauungsplan als So2 „Baumschule“  
 eingetragen ist und daher eine Änderung des BP Nr. 311 nötig ist. 
 Abstimmung Ortsbeirat: Ja  9 Nein -- Enth. -- 
 
Top 03: BV 0048/2019: Antrag auf Befreiung gem. §31 Abs. 2 Baugesetzbuch-BauGB  
 von Festsetzungen des BP Nr. 258 „Gewerbegebiet Arenberg“. 
 Beratung und Beschlussfassung gem. §75 Abs. 2 der GemO. 
  
 Frau Keul-Goebel nimmt an Beratung nicht teil. 
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 Da es sich bei dem betreffenden Bereich um Ausgleichsflächen handelt, in denen  
 Platz für Fauna und Flora sein sollte, wirkt sich eine beleuchtete Werbetafel negativ  
 auf diese aus. 
 Abstimmung Ortsbeirat:  Ja  -- Nein   8   Enth.  1 
 Der Ortsbeirat spricht sich gegen die Werbetafeln aus. 
 
Top 04: Antrag der FWG: „Einrichtung Parkverbot im Bereich Pfarrer-Kraus-Str. Nr. 37 
 bis Nr. 41.  
 
 Frau Plato erläutert den Antrag. 
 Herr Giefer berichtet von der Rückmeldung der Verwaltung auf seine diesbezügliche  
 Anfrage: Die Verwaltung wird bauliche Fahrbahnteiler anbringen und die  
 Markierungen an diesen weiterzeichnen. Nach Durchführung der Maßnahme wir der 

Ortsbeirat das Parkverhalten in diesen Bereichen beobachten und ggfs. weiter  
Maßnahmen beantragen. 
 

Top 05: Antrag CDU-Fraktion: „Errichtung einer Mehrzweckhalle mit integrierter  
 Bürger-Versammlungsstätte und Probemöglichkeit“. 
 
 Herr Michels erläutert den Antrag (siehe Anlage). Der Standort hinter den  
 Tennisplätzen, am Feldweg rechts, wird von allen OBM befürwortet. 
 Abstimmung zum beigefügten Antrag:  Ja  9 Nein -- Enth. – 
 
Top 06:  Verschiedenes/Mitteilungen 

- Sachstandsberichte 
-Wasserschutzgebietszonen: Ergebnisse nicht vor Ende August zu erwarten. 
-Verkehrsberuhigende Maßnahmen, im Besonderen Ausfahrt „Ober den Höfen“:  
Herr Hörning meldet sich, sobald die Planungen/Skizzen vorliegen. 
-Parkplatzregelung vor Kirche: Es wurden 3-4 weitere Parkplätze zum Kurzzeit- 
parken markiert. Weitere Möglichkeiten das „Dauerparken“ zu verhindern, sieht die  
Verwaltung nicht. Die Möglichkeit des Anbringens von Parkuhren soll von der  
Verwaltung geprüft werden. 
-P&R Parkplätze rechtsrheinisch: Prüfantrag liegt der Verwaltung vor und wird noch 
 geprüft. 
- Neupflasterung an der Aussegnungshalle Friedhof im Flürchen. 
Herr Giefer bittet darum, solche „Anträge“ direkt per Email bei ihm einzureichen und  
nicht erst zur Ortsbeiratssitzung, damit sofort der Eigenbetrieb informiert werden  
kann. Hier besteht Verkehrssicherungspflicht! 
-Kissengräber/Urnengemeinschaftsgräber: Bitte Antrag vorantreiben! 
-Verkehr im Wald A-berg nimmt zu, Maßnahmen überlegen. 
 
Nächste Ortsbeiratssitzung am 16.04.2019 (Herr Küthe und Frau Keul-Goebel  
entschuldigen sich bereits für die Sitzung) 
 

 
Herr Giefer beendet die Sitzung um 21:55 Uhr 
 
Bürgerfragen/-anmerkungen: 
- Keine 
 
Ende: 21:30 Uhr 
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Koblenz, 08.11.2018 
 
       
im Entwurf gezeichnet    im Entwurf gezeichnet 

...........................................                          .......................................... 
(Ortsvorsteher)                                 (Protokollführerin) 
 
 
 
 
 
Verteiler:  

 Ortsbeiratsmitglieder u. Stadtratsmitglieder A/I (Email-Verteiler) 
 Zentrale Steuerung / 01.01    bernd.enkirch@stadt.koblenz.de 
 Ratsbüro / 01.01     ratsbuero@stadt.koblenz.de 
 Presse- und Öffentlichkeitsarbeit / 01.02  internet@stadt.koblenz.de 
 Kämmerei / 20     kaemmerei@stadt.koblenz.de  
 Dezernat IV - Baudezernent    bert.floeck@stadt.koblenz.de 
 Tiefbauamt / 66     stefan.mannheim@stadt.koblenz.de 
 Eigenbetrieb "Stadtentwässerung" / EB85  thomas.becker@stadt.koblenz.de 
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